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Zusammenfassung.

        

          
Ziel: Die Indikation zur Wechseloperation nach Implantation einer Hüft-Totalendoprothese (TEP) lässt sich auch unter Einsatz verschiedener diagnostischer Verfahren oft nicht zweifelsfrei stellen. Die Subtraktionsarthrografie (DSAr) und die Arthroszintigrafie (As) leisten einen entscheidenden Beitrag zur Diagnose einer TEP-Lockerung. In dieser Untersuchung werden beide Methoden verglichen und der Nutzen beider Verfahren in Kombination geprüft. Material 
          und 
          Methode: 68 Patienten mit Schmerzsymptomatik nach Implantation einer Hüft-TEP erhielten eine digitale Subtraktionsarthrografie und Arthroszintigrafie. Als Goldstandard zur Überprüfung der Befunde diente in 73,5 % die Revisionsoperation in den verschiedenen beteiligten orthopädischen Zentren. Ergebnisse: Für die Subtraktionsarthrografie lag die Spezifität für den Nachweis einer Pfannenlockerung bei 93 %, beim Schaft bei 94 %. Die Sensitivität kann mit 89 % angegeben werden. Im Bereich der Pfanne unterscheiden sich beide Methoden in der Sensitivität (Arthroszintigrafie 86 %), während im Bereich des Schaftes die Arthroszintigrafie eine höhere Sensitivität (100 %) bei geringerer Spezifität (88 %) aufweist. Schlussfolgerung: Die digitale Subtraktionsarthrografie ist zur Diagnosestellung einer Hüft-TEP Lockerung bei verschiedenen Implantaten und Verankerungstechniken geeignet. Die Arthroszintigrafie zeigt überlagerungsfrei das Ausmaß der Implantatumspülung bei fehlender direkter Abbildung des Knochens und der Implantate.


      
        
Diagnostic value of digital subtraction arthrography (DSAr) and radionuclide arthrography (AS) in planning revesion operation in hip endoprothesis loosening.

        

          
Purpose: Clinical and radiographic findings are of little value in the diagnosis of hip endoprothesis loosening. Refined contrast and radionuclide arthrographic techniques are more precise in predicting endoprothesis loosening. Here we compare both techniques with respect to the surgical result. Material 
          and 
          methods: 68 patients with hip pain after various arthroplasty procedure were investigated by clinical examination, X-ray, DSAr and AS. Surgical   proof was obtained in 73.5 %. Results: An acetabular component loosening was detected in 89 % by DSAr and in 86 % by AS with a specificity for both methods of 93 %. The femoral component loosening was seen with a sensitivity of 89 % by DSAr and 100 % by AS, respectively. Specificity of DSAr in the femoral compartment was 94 %, of AS 88 %. Conclusions: DSAr and AS are useful tools in the diagnosis of hip endoprothesis loosening and in planning surgical treatment. Both methods are comparable concerning the acetabular component, whereas AS is more sensitive in detecting femoral stem loosening. Combination of both methods is not recommended for routine diagnosis.


      

Schlüsselwörter:

Hüft-TEP - Lockerung - Arthroszintigrafie - Subtraktionsarthrografie




Key words:

Digital subtraction arthrography - Radionuclide arthrography - Hip endoprothesis loosening
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